
油尖旺區議會第 190 /2008 號文件 
 

2008 至 2011 年度油尖旺區議會 
 

水渠道綠化項目欠缺完善規劃 

要求做好長遠規劃及盡快啟動工程 
 

背景： 
水渠道綠化為規劃署[六個優先項目]之一，爲使工程可以順利進行，規劃署

由 2007 年中已開始諮詢公眾及各方面的意見，並得到一致的支持，可見綠化地

帶對於旺角這煩囂的地段非常重要。 
爲了配合綠化工程的進行，原位置油站已遷走多時，設計方案也曾提交區議

會，並在多次的地區設施管理委員會中作出討論。可惜的是，工程經過１年半的

討論，在沒有反對聲音的情況下，工程並未有動工時間。反而，本人議員辦事處

之前更收到再將該地租給油商營運油站的申請諮詢(有關申請經反對後已閣

置)。而最近一次關於該綠化項目的討論卻是地政署表示並不傾向進行深層清理

殘留地底油污工作, 所以康文署認為不宜種植大型樹木, 而只建議放置花盆植

物。 
對於該項目的停滯不前，而且不斷有小插曲來阻礙該地段綠化的長遠發展，

實在令人費解。發展局已提出應該將各區的地區工程項目盡快上馬，以解決失業

等問題。再加上水渠道綠化是長遠的規劃，實應該一次過將工程盡善盡美，而不

是如現在一樣用臨時的措施來處理，這樣下去的話對整體規劃的推行實會大大拖

慢進度。而且基於以上的原則，工程的各項配套工作及規劃應該加快進度，盡快

開展。 
 

詢問： 
1. 現時水渠道綠化項目的進度為何？有關部門能否提供工程時間

表？ 

2. 地政署拒絕清理油污的原因為何？有沒有妥善的方案解決相關問

題？ 

2. 可否提供最新的設計方案，以便在會上作出討論，方便工程盡快

推行？ 
 

請規劃署、地政署、康文署及民政處代表派員出席回應詢問。文件提呈 2008
年 12 月 18 日區議會全體會議討論。 

 

提呈人：羅永祥 黃舒明 
  二零零八年十二月三日 


